

# 13 raisons et de nombreuses polémiques

La série phénomène «13 Reasons Why» revient vendredi sur Netflix.

PAR ROBERTO GARÇON

**Les cassettes** n'étaient que le début... Par le biais d'une bande-annonce vite devenue virale, Netflix a annoncé l'arrivée de la saison 2 de «13 Reasons Why» pour le 18 mai. «J'ai adoré la première saison, elle démontre que la vie est loin d'être rose. Je serai la première à me jeter sur les nouveaux épisodes», clame Pauline, 19 ans.

La série, adaptée du roman américain «Treize Raisons», de Jay Asher, a débarqué sur Netflix en 2017, remportant un franc succès. La saison 1 se consacrait à la vie de Clay Jensen, un adolescent qui reçoit sept mystérieuses cassettes audio après le suicide de son amie Hannah Baker. Chaque cassette contient deux raisons qui ont poussé Hannah à commettre cet acte. «13 Reasons Why» traite de la problématique du harcèlement scolaire et n'hésite pas à explorer des thèmes sombres comme le viol et l'alcoolisme. Des sujets qui ont trouvé un écho chez certains téléspectateurs. «J'ai vraiment eu l'impression de revoir des situations du lycée à travers ce que vivait Hannah, confie Imane, 17 ans. Ça m'a montré que ça arrive à plus de personnes que l'on ne le pense.»

La représentation graphique d'un suicide et d'un viol ainsi que le traitement de ces thématiques lourdes ont fait



NETFLIX/BETH DOUBBER

**Netflix précise désormais que la série «13 Reasons Why» peut être inappropriée pour des jeunes de moins de 17 ans.**

leurs problèmes.» Un dispositif a également été mis en place sur le site de la fiction pour pouvoir contacter des organismes d'assistance compétents. Netflix a associé à «13 Reasons Why» le label TV-MA, qui précise que la série peut être inappropriée pour des enfants de moins de 17 ans. Une saison 2 à découvrir bientôt, donc, mais pour un public (très) averti.

polémique. Après la diffusion de «13 Reasons Why», entre 900 000 et 1,5 million de recherches supplémentaires sur le suicide ont été comptabilisées sur Google. «J'ai trouvé ça trop romancé. Le suicide dans la série est accompagné d'une sorte de vengeance malsaine. Cela ne donne pas de solution aux jeunes en difficulté, c'est davantage de la curiosité morbide, selon moi», explique Annabelle, 20 ans.

## Un spot de prévention contre le suicide à l'entame d'un épisode

Après la volée de critiques négatives dont a fait objet la série, Netflix a mis en place des spots de prévention qui interviendront avant chaque début d'épisode. On peut y voir des acteurs du programme déconseiller aux jeunes souffrant de troubles psychologiques de le regarder. «Je pense

que c'est trop catégorique de faire ça, s'insurge Pauline. C'est exclure les personnes qui ont des soucis et leur rappeler